

Córdoba 27 de Noviembre de 1924

Año V, -Núm. 1.755

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



El capitán de Regulares de Tetuán don Rafael Rodríguez Cabrera, cordobés, que resultó gravemente herido en la evacuación de Buharrax.

Nadie hace un mal papel yendo de gorra a cualquier parte si la gorra es tan elegante como las que vende **Diego Ruiz.**—María Cristina, sin número.

Pedro López e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

NUEVO APLAZAMIENTO

a causa de haber sufrido importante modificación la reforma del local que ocupa el Establecimiento de **TEJIDOS de J. RUIZ ROMERO** se ve obligado por ello a continuar la realización anunciada, incluyendo en las importantes rebajas las grandes remesas recibidas para la temporada de invierno. Hay lana para colchones y borra de algodón.—Ventas únicamente al contado.

Alfonso XIII y María Cristina (Frente al Gobierno Civil)

REMINGTON



LA REMINGTON portatil

No tiene rival.—SUS PRINCIPALES CARACTERÍSTICAS SON: TECLA DE CAMBIO DE MAYÚSCULAS, TECLA DE RETROCESO, MECANISMO DE CINTA BICOLOR, ESPACIADOR VARIABLE DE RENGLONES, RETENES MARGINALES Y CARACTERES DE TIPO NORMAL.

Sucursal en Córdoba:

Concepción, 16

Pídanse catálogo

Oficinas: Gondomar, 1, duplicado 1.º, A.

Tampones y accesorios para máquinas de escribir Yost

De venta en la casa REMINGTON, Concepción, 16 y Papelerías de Luís Segura, Alfonso XIII 48 y López y Moreno, María Cristina.

¡OJO!—Exijase el precinto de la casa YOST y desconfiad de las falsificaciones. Los tampones recargados con tintas de mala calidad corroen los tipos.

GRAN TEATRO

IDEAL C. NEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy jueves 27 de Noviembre de 1924

A las nueve y tres cuartos de la noche.—Primero: Estreno de la comedia americana en dos partes, titulada **No hay rosas sin espinas**, por el perro Brownie.—Acontecimiento cinematográfico: Única proyección de la colosal película española en cuatro partes, **La Reina Mora**, basada en la zarzuela del mismo título de los hermanos Álvarez Quintero, música del maestro Serrano.

SALON RAMIREZ

Compañía de Comedias Rodríguez-Espinosa

Función para hoy jueves 27 de Noviembre 1924

A las nueve y media de la noche.—La graciosa comedia en tres actos, de Paso y Rosales, titulada **Melchor, Caspar y Baltasar**. Gran éxito de risa

CORREAS



NUEVA SUCURSAL SEVILLA

Pastor y Landero 18, (antes Pópulo)

CORREAS pelo de camello
GRIPOLY-HÉRCULES

Accesorios para maquinaria

CASA TRIPLETORO

Pascual de Miguel y C.ª

Depósito de tocinos y jamones. Fábrica de pan.—Despacho de carnes de vaca y ternera.

DEPILATORIO JOVINCELA

EXTIRPA EL VELLO DE RAIZ

ESPECIAL PARA CUTIS

DELICADOS Y AJADOS.

POR EL USO DE OTROS

DEPILATORIOS

De venta en todas partes



A cada aplicación reaparece menor número de pelos, igual sucede con la **Electrólisis (Depilación Eléctrica)**.

Se vende a 6 pesetas en la Plaza de Cánovas, 11, Perfumería.

Relojería Royal

(Junto al Círculo de la Amistad)

Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8-80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas.

LOCAL DEL PAY-PAY

Joaquín Ortega

Carne de vaca y ternera.—Mercado de Sánchez Peña, puesto número 53,

Aproveche usted la rebaja de precios que hace **EL METRO** por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Informaciones de anoche

De la exposición Inurria

¡NADA...!

Como por muy recientes repetidas veces sabe ya el lector, desde el día 5 del actual se encuentra abierta en Madrid la Exposición de esculturas de Mateo Inurria.

La prensa de Córdoba ha ido dando noticias referentes a ella, y hasta no hace muchas noches la voz autorizada e ilustre del sabio catedrático e investigador don Elías Tormo, con palabras veladas por la emoción, parecía querer recordar también, con ello, a los cordobeses un alto deber de patriotismo artístico.

Allá, en Madrid, están las producciones del gran escultor de Córdoba, mereciendo la admiración y los deseos generales.

Cuantos nombres ilustres figuran en los anales contemporáneos del arte y la crítica, han formado escuadrón de homenaje en torno al nombre glorioso de Inurria y su obra, imperecederos.

Y para el día nada lejano ya de la clausura, 30 de los corrientes, el mismo Madrid intelectual prepara un póstumo apoteosis de triunfo, para el cual ha sido solicitada, según también se ha dicho, representación de esta tierra natal del glorificado artista.

No dudamos de que, efectivamente, parte de las mejores y más dignas representaciones cordobesas acudirán, honrosas y honradas, al proyectado homenaje.

Pero ¿van a ir a Madrid, van a llegar al palacio de la Exposición, van a colocarse ante las obras de Inurria, van a poder oír sin conmoverse cómo aquellas criaturas eternizadas por el arte, encuentran en otros un calor de aprofundamiento entusiasta, que en ellos, por ser cordobeses, debe ser primero y más fuerte y obligado aún?

¿Podrán volver solos, sin traer unas preciadas muestras del arte del maestro llorado?

¿No irán nada más que a condolerse de la irreparable pérdida, y a ver... y a mirar nada más...? ¡Nada más que a eso!

Ya expusimos nosotros también, y a raíz de la muerte de Inurria, estos nuestros pesimismo.

No eran, como aún por hoy parece, infundados, pues que nada se ha dicho, ni sabemos de ningún proyecto firme para que vengan a Córdoba algunas obras de su insigne escultor.

Y si no fuese—tantas veces lo hemos escrito—por ese «Gran Capitán», tan trabajosamente conseguido, no existiría en su ciudad natal ni una muestra ejemplar del arte de Inurria.

Y ciertamente que ni el hombre, ni su arte, ni el momento actual de su glorificación, merecen esa indiferente frialdad de los cordobeses.

Volvemos a poner en batalla el que será dicho, no haber dinero... ¡Cá! Lo que no hay es voluntad.

Que fuera preciso hacer para algún personaje de otra índole un gasto extraordinario de doce, quince, veinte mil o más pesetas; al instante estarán dispuestas las arcas oficiales, las donaciones particulares y las actividades de todos.

Desconfiados, en este respecto, pues, de las entidades representativas oficiales, ¿no habrá en Córdoba alguna persona de joven y culto espíritu, y de prestigiosa solvencia, que pudiese patrocinar idea semejante a la que sigue?

Entre las obras de la Exposición hay algunas en manera muy asequible, y de sumo valor artístico en ella, como son unas reproducciones en bronce de los originales en mármol «La Parra» y «El ídolo eterno», de nobles e insuperables concepciones escultóricas de la feminidad.

El Ayuntamiento de Córdoba proyecta ahora la reforma de sus jardines, y esas estatuas—de pequeñas dimensiones—colocadas en templetos apropiados, entre los árboles, las plantas y las flores, serían la más bella triple ofrenda al arte, al artista y a la ciudad.

¿Habrá alguien que pueda conseguirlo?
Así sea.

Octavio Nogales.

Sección de Primera Enseñanza

Pensión

La Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio ha concedido pensión de viudedad con el haber anual de 1.166'66 pesetas, a doña Francisca Carodad Aguilera viuda del maestro que fué de Villa del Río don José González.

Traslado de pensión

Por la Dirección general de la deuda se ha dispuesto que la pensión de viudedad que por la provincia de Cáceres venía percibiendo doña Faustina Carbajo González se le abone en lo sucesivo por esta provincia.

MILITARES

Licencia

Ha solicitado licencia para contraer matrimonio el teniente de infantería don Eugenio Veredas Ortas.

Disponible

Procedente de Tetuán, llegó a ésta, quedando en situación de disponible, el capitán de infantería don José Carvajal Arrieta.

NOTARÍA

La Notaría de don Francisco Rodríguez y Gonzalo, ha sido trasladada definitivamente a la calle de Sevilla, número 15.

LIBROS

«Montilla y el Gran Capitán»

Por Enrique Coscollar y Ruiz de Salas

Un hombre inteligente y romántico, artista por temperamento a quien conocimos hace años, en su acierto de maestro al llevar al pentágono un himno escolar emotivo y admirable; como ayer prestó tal servicio a la Patria, hoy rinde filial tributo de amor a su ciudad desde las páginas de un folleto, cuyo título compendia fervores de todo montillano.

Coscollar ha trazado unas páginas pensando en divulgar entre sus compatriotas nobles ideas que sirvan de impulso suave hacia la solidaridad de sentimientos, entre todos los hijos de la augusta madre de San Francisco Solano.

El folleto, que exhala el aroma de lo íntimo y de lo familiar, es un prudente tanteo del autor midiendo sus propias fuerzas para abordar empresas mayores.

A ello hay que alentarle; que, Montilla, ciudad privilegiada en toda época, pueblo famoso lo mismo cuando era escenario de las luchas de Roma expandida por el mundo, que cuando por el mundo vuela en alas del comercio el dorado licor de sus viñedos, bien merece una historia particular que en ningún caso debería encomendarse a plumas de extraños, sino que ha de ser labrada y cincelada por quien como Coscollar siente latidos de enamorado, veneración de hijo, fervor de devoto.

A ello le invitamos, a que haga perfecta y acabada su monografía montillana para lo cual encontrará materiales en el Archivo municipal de su ciudad, en los libros y trabajos de Morte y Molina, de Delgado López y de algunos otros.

Por lo demás, nos abstenemos de hacer crítica del precioso librito de Coscollar. Diez años de labor divulgadora de la verdadera patria del Gran Capitán, detenidos estudios sobre la famosa carta en que el caudillo la declara; detenida compulsión de las crónicas del siglo XVI, que reservan a Córdoba la honra que Montilla aún le disputa, nos vedan abrir polémica sobre esta cuestión en las brevísimas líneas de una nota bibliográfica.

Buen montillano es—y Coscollar figura entre los beneméritos—, quien aun pretende recabar para su tierra el honor de haber visto nacer al portentoso genio; y si difícil le resulta probarlo con el rigor que hoy exige la ciencia de la investigación científica, no por ello ha de ayudar a demoler aquella creencia de la que dos ideas inmovibles podrán siempre extraerse: Que en Montilla estuvo el nido de las águilas de Aguilar, que nunca retrocedieron ante el peligro, y que los montillanos, como los cordobeses, vienen obligados a practicar las virtudes excelsas de Gonzalo Fernández: valor, prudencia, fortaleza, caballerosidad, abnegación, lealtad; si quieren hacerse dignos de tal y tan honroso paisaje.

José María Rey.

Información municipal

El actual Ayuntamiento y los problemas de la ciudad

Tres importantes proyectos de alcantarillado

A parte de las naturales resistencias de ciertos sectores públicos—los eternos comentaristas—que se resisten a creer hasta los hechos que ven y tocan, puede afirmarse que el alcalde de esta ciudad, don José Cruz Conde, al frente del Ayuntamiento está decidido a satisfacer todas las necesidades y todos los anhelos del vecindario.

Estamos, pues, frente a un Concejo consciente, de buena fé, que trabaja y labora en el engrandecimiento de la patria chica, tan falta de protección y tan digna de mejor suerte.

Córdoba aspira a ser una gran ciudad y ha de serlo porque su situación topográfica, su clima, su suelo y su pasado lo exigen.

Calladamente viene realizando una labor de saneamiento y reforma urbana, digna de elogio, el actual Municipio cordobés. Todas las iniciativas viables son estudiadas y ejecutadas a continuación, y el constante método y el laborar constante vienen dando prácticamente los más palpables resultados.

Córdoba necesitaba de un parque a igual que la mayoría de las ciudades. Teniendo un paraje tan bello como el de la Victoria, precisaba acometer la reforma cuanto antes.

Y ya, según se sabe, han comenzado a cuidar y reformar los jardines de la Agricultura, y se va ahora al magnífico proyecto de prolongar la Victoria hasta el Guadalquivir, y establecer un parque en toda la esplanada de la Victoria, donde hay espacio sobrado.

Otro de los problemas que más interesan a nuestra ciudad es el del alcantarillado. Este proyecto y el de traída de aguas, completísimo como hecho por el notable ingeniero señor La Puente, y formado con elementos remozados del ilustre señor Uhagón, obra ya en poder de la Alcaldía, y como más reciente afirmación de cuanto se dice, es el contenido aprobado en la última e importante sesión que celebró el pleno municipal.

Nuestra ciudad, de las primeras en mortalidad, necesita senear el subsuelo. Es el problema transcendental de la ciudad que ya debió acometerse. Se ha buscado más los efectos plásticos y de «galería» que lo conveniente y adecuado.

Varias han sido las calles que se han adoquinado y reformado sus pavimentos sin construir previamente la alcantarilla, base principal de nuestro problema higiénico.

Así aconteció con la calle de Gondomar y otras muchas que podríamos citar.

El problema, pues, principal y urgente es el del alcantarillado. A resolverlo en definitiva va el actual Municipio. En la última sesión plena, según decimos, aprobáronse tres importantísimos proyectos de alcantarillados, que damos a continuación por estimarlo de gran importancia para Córdoba. Reservamos el último de ellos, que corresponde al barrio de Santa Marina, para

el día próximo con el fin de no hacer extensa esta información.

Proyecto de alcantarillado de la calle Conde de Gondomar

El presente proyecto hace referencia al desagüe de la calle de Gondomar, que ha sido estudiado a base de dos ramales de tubería de gres de 35 centímetros de diámetro interior, uno de los cuales tendrá una longitud de 170 metros con 50 centímetros y el otro tendrá una longitud de 87 metros con 75 centímetros, yendo emplazado el primero en el acerado norte de la calle y el segundo desde el acerado sur, pero no ocupándolo en toda su longitud, sino en el tramo comprendido entre las calles de Sevilla y paseo del Gran Capitán.

Los mencionados ramales desembocarán con otros de cemento que han de construirse como anejos de la alcantarilla de desagüe del paseo del Gran Capitán, cuya pendiente se forzará a fin de verificar el enlace de la última con los primeros.

Los dos ramales se han proyectado con pendiente uniforme del uno por ciento, habiendo situado el arranque del correspondiente al acerado Norte a una profundidad de 75 centímetros, lo que supone un desmonte en su punto terminal de tres metros 50 centímetros. El arranque del segundo ramal se emplazará a profundidad de tres metros 25 centímetros de la rasante del acerado, lo que en el extremo contrario exigirá desmonte de tres metros 50 centímetros; ambos ramales según queda dicho, serán de tubería de gres colocada sobre un firme de hormigón de 50 centímetros de anchura y diez de grueso medio. Las juntas de los tubos irán tomadas con mortero de cemento y aunque el en el proyecto no se comprende las acometidas a las casas, que habrán de llevarse a cabo por cuenta de los propietarios interesados, en cambio sí está comprendido la colocación de una pieza en forma de T de enchufe por cada una de las fincas que pueden estar interesadas en hacer la acometida a la alcantarilla.

El importe total de esta obra asciende a la cantidad de 18.174,20 pesetas.

Proyecto de alcantarillado del tramo sur del Gran Capitán

La obra que se refiere este proyecto tiene por objeto, en primer lugar, el atender al desagüe de las aguas pluviales y residuales del tramo del paseo del Gran Capitán, comprendido entre el extremo norte de la alcantarilla construida recientemente en la plaza de San Nicolás y la Avenida de Canalejas, y en segundo lugar, el facilitar el desagüe de las calles y fincas de la parte alta de la ciudad e inmediatas a este tramo; atendiendo a esto se le ha dado a la alcantarilla disposición, emplazamiento y pendiente de colector, y para su fácil recorrido se ha ajustado al tipo visitable de su sección;

a fin de obtener una fácil evacuación de aguas y materias residuales es oval y se ajustará al dibujo de detalle de escala de 1:25 que figura entre los planos de 0:70 metros por una altura de 1:65 metros.

Completarán esta importantísima obra tres pozos registros que facilitan el acceso a la alcantarilla y ocho imbornas para recogidas de aguas pluviales, cuyas bocas se emplazarán en los bordillos del acerado del paseo.

La pendiente de la alcantarilla será uniforme y ajustada al ocho por mil. Y la solera, en el punto de arranque de la alcantarilla, tendrá el mismo nivel que la de la alcantarilla recién construida.

Estructuralmente la alcantarilla general estará constituida en su solera y en su caja con hormigón de cemento, lo mismo que en su bóveda.

El importe de esta obra asciende a la cantidad de 41.897,96 pesetas.

Instituto provincial de Higiene y Brigada Sanitaria

Adelantan los trabajos de organización del mitin que se proyecta celebrar y que seguramente tendrá lugar el domingo 7 de Diciembre, a las diez y media de la mañana, en el Gran Teatro.

Será un mitin de excepcional interés por la calidad de los oradores que tomarán parte en el solemne acto, el cual será presidido por las autoridades locales y al que el gobernador civil, presidente de la Junta, ha invitado a los delegados gubernativos y alcaldes de la provincia.

La entrada será enteramente gratuita y desde luego no se cursarán invitaciones, por esta misma razón. Solamente estarán reservadas las localidades de oficio y algunos palcos y plateas para los alcaldes de la provincia, delegados gubernativos y médicos titulares.

En San Pedro

Fiesta en honor de los Mártires de Córdoba

Siguiendo la tradicional costumbre, esta mañana ha tenido lugar en la iglesia parroquial de San Pedro una solemne fiesta religiosa en honor de los Santos Mártires de Córdoba, con asistencia de los Cabildos eclesiástico y municipal.

Celebró el santo sacrificio de la misa el canónigo don Francisco Muñoz Romero, y el sermón estuvo a cargo del señor Bejarano. En representación del Cabildo eclesiástico concurren los canónigos don Miguel Orellana y don Mariano Ruiz Calero. Y representando al Ayuntamiento el primer teniente de alcalde don Pedro Barbudo Suárez-Varela, los concejales señores Molina Abela, Roses Pastor, Aguilera Camacho y el secretario de la Corporación don José Carretero Serrano.

Si quieres vestir bien y económicamente, diríjase a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Saucuales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

Sección religiosa

Santorai y cultos de hoy

Día 27.—Jueves. Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa. Stas. Flora y María, vírgenes y mártires de Córdoba.

Vida de las Santas cordobesas Flora y María.—Flora, joven adornada con la flor de la hermosura de cuerpo y alma, nació de padre moro y de madre cristiana. Muerto el padre, quedó bajo la tutela de la madre, que la educó cristianamente, floreciendo en toda virtud.

Sufrió cruel persecución de parte de un su hermano, fanático, que a todo trance pretendía que apostatará del cristianismo. Huyó la Santa de su casa, pero su impío hermano la buscó por todas partes, y, habiéndola a la mano, la arrastró al tribunal. El juez la mandó castigar con tantos golpes en la cabeza, que se le descubrieron los huesos, y en este estado la envió a su casa para que la curasen. Huyó segunda vez de su hermano, refugiándose en Martos con una hermana suya; pero sintiendo interiormente la voz de Dios, que la llamaba al martirio, volvió a Córdoba con este designio. Al llegar, se dirigió a la basílica de San Acisclo, para encomendarse a su patrocinio, y grande fué su sorpresa y alegría al encontrarse allí a su amiga Santa María, que desde su monasterio de Cuteclara había venido con el mismo intento.

Era Santa María hermana del mártir San Walabonso, hija de padre cristiano y de madre mora, que se convirtió después en fervorosa cristiana. Profesó María la vida monástica en Cuteclara, bajo la dirección de la sierva de Dios Artemia, y aprendió, dice San Eulogio, a servir a Dios en toda humildad, castidad y obediencia como su santa maestra lo hacía.

En la basílica de San Acisclo pronto se entendieron las dos Santas Vírgenes; juntas se fueron al tribunal, juntas hicieron la profesión de fe, y ambas fueron puestas en prisiones entre mujeres de mala vida. San Eulogio, que con los clérigos y el mismo Obispo estaba a la sazón preso, procuró con gran celo consolar a las dos Santas Vírgenes, y reanimar sus espíritus algo decaídos de su primer fervor. El juez, finalmente, pasados algunos días, viendo la constancia invencible de ambas, las mandó degollar, como se ejecutó en la plaza, ante las puertas del palacio, el día 24 de Noviembre de 851, en el reinado de Abderrhamán II.

Los cuerpos quedaron en el mismo lugar para pasto de los perros, y después los arrojaron al río, de donde los cristianos no pudieron salvar el de Santa Flora, que quedó perdido, pero sí el de Santa María, que lo sepultaron en Cuteclara, y las cabezas de ambas, que colocaron en la basílica de San Acisclo. Hoy estos sagrados cráneos se veneran en la urna santa de la parroquia de San Pedro.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Concluye el turno en la iglesia del Monasterio de Santa Ana. (De ocho a doce y de dos a seis).

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las nueve a las dos y treinta y de las tres a las cinco.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 27, jueves, a Nuestra Señora del Socorro en su ermita.

Cultos en San Pedro.—Solemnísimo octavario que desde tiempo inmemorial dedícase en estas fechas a los invictos héroes martirizados en Córdoba en defensa de la fe. Segundo día. A las diez en punto de la maña-

na, misa solemne en la que predicará el M. I. señor don Francisco Muñoz Romero, canónigo pontificio.

Por la tarde, a las cinco y treinta, segundo día de Triduo, siendo orador el M. I. señor canónigo don Mariano Ruíz-Calero y Alcántara.

Indulgencia plenaria.—Se gana visitando la iglesia de San Pedro en este día y orando ante el arca de las Reliquias de los Mártires.

Ejercicios espirituales.—Para señoras, en las Esclavas (Plaza de San Juan, 7). A las seis de la tarde. Los dirige el Padre Juan de Dios Garrido, de la Compañía de Jesús.

Cultos en Santa Ana.—A las cinco y media de la tarde, quinto día del devoto quinario a San Juan de la Cruz.

Fiesta en la parroquia del Sagrario.—A las ocho y treinta de la mañana, celébrase la manifestación de la Medalla Milagrosa con una misa cantada y Comunión general.

En la iglesia de la Merced.—A las nueve y treinta, fiesta solemne a la Virgen de la Medalla Milagrosa. Predicará el Padre Benigno Prior, C. M. F.

TRIBUNALES

Vistas para mañana

En la sección primera de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Castro del Río, por el delito de robo, contra Miguel Pineda Tena, será defendido por el letrado señor Fernández Jiménez.

En la misma sección tendrá lugar la vista de otra causa por malversación, seguida contra Andrés Carpio Moreno y otro, por el juzgado de Castro del Río. El señor Fernández Jiménez, tendrá a su cargo la defensa de los procesados.

En la sección segunda se celebrará la vista de una causa por homicidio instruida en el juzgado de Priego, contra Rafael Varo García, actuará de acusador privado el señor Fernández Jiménez y defenderá al procesado el señor Pavón.

Sentencias

Por el tribunal de la sección primera se ha dictado sentencia condenando a cuatro meses y un día de arresto mayor a Alonso Aguilar Urquiles, procesado por lesiones por el juzgado de Rute,

Por la misma Sala han sido condenados a doce años y un día de cadena temporal Francisco Romero Luque y Francisco Pérez Zurera, procesados por robo por el juzgado de Aguilar, siendo absuelto el otro procesado Juan Galisteo Repiso.

También ha sido declarado absuelto Joaquín Becerra Barco, procesado por el juzgado de Posadas, como autor de homicidio por imprudencia.

Solemnes honras

El día 28 del corriente mes, a las ocho y media de la mañana, se celebrarán en la capilla parroquia del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, las solemnes honras que todos los años costea la ilustre Cofradía del Santísimo Sacramento, establecida en dicho templo en sufragio de las almas de sus cofrades difuntos.

El hermano mayor de tan honorable Cofradía ruega a todos los hermanos y hermanas de la misma asistan puntualmente a tan piadoso y caritativo acto.

GOBIERNO CIVIL

A los tenedores de trigo y aceite

La Junta provincial de Abastos, recuerda a los tenedores de trigo y aceite que antes de finalizar cada mes han de declarar sus existencias en la Secretaría de dicha Junta (sita en las oficinas del Gobierno civil).

Vacante

El Ayuntamiento de La Granjuela anuncia para su provisión, por concurso, la plaza de inspector de higiene y sanidad pecuarias de dicha villa, dotada con el haber de 365 pesetas anuales.

El plazo para solicitarla es de treinta días.

Datos estadísticos

Por esta Sección provincial de Estadística se recuerda a los jueces municipales de la provincia que antes del día 5 de cada mes deben remitir a dicho centro los boletines de las inscripciones del movimiento de población registrados en el mes anterior.

Edicto

La Alcaldía de Torrecampo remite edicto anunciando nuevo concurso para proveer una plaza de farmacéutico titular de dicha villa, dotada con el haber anual de 749 pesetas.

Traslado de presos

Se ha ordenado el traslado de los presos siguientes:

De la cárcel de Palma del Río a la de Posadas, Francisco Ramírez Rosa; de la de Córdoba a la central de Granada, Salvador Muñoz Cano, y de la de Córdoba a la central de Cartagena, Bonifacio García Romero.

Desaparecido

La vecina de esta capital Francisca Cañete Salinas, con domicilio en el Campo de la Verdad, eleva instancia al gobernador dando cuenta de que el 5 de octubre último salió de su domicilio su esposo José Rubio Cañero, para efectuar negocios en Montilla, ignorando hasta ahora su paradero.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Francisco Gálvez Espinosa, de Nueva Carteya; don Francisco Jurado Molina, de Baena, y don Manuel Sánchez Priego, de Montilla.

De automóviles

Han solicitado que se les expida título de aptitud para conducir automóviles don José de la Lastra y Hoces, don Antonio Trujillo Camacho y don Juan Cañete Viso. También solicita la inscripción y matrícula de un automóvil de su propiedad el vecino de Pozoblanco, don Juan García Tirado.

Nombramiento

Ha sido nombrado interventor interino del Ayuntamiento de Priego don Francisco Luque.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.—Córdoba

MOMENTOS

Poemas de Córdoba

VI.

Las gentes han establecido un pugilato entre las corridas de toros y el balompié, culpando a este deporte de la decadencia de aquella fiesta; pero yo creo que lo verdaderamente cierto ha sido el resurgir de tal deporte por el poco, escaso, interés que nuestra fiesta nacional inspira. Los buenos aficionados son los primeros que así lo pregonan.

Aquí, en Córdoba, cuna de inmortales diestros del toreo y ateneo de taurófilos, se comprueba el anterior aserto fácilmente, y, al efecto, voy a ofrecer a mis lectores un testimonio, recogido al azar, pero interesante.

La escena es en un establecimiento de vinos. Frente a mí, dos hombres; uno, ya de avanzada edad, y el otro, que frisaré al borde de los cincuenta años, hablan de cosas de toreros y toros, mientras, sorbo a sorbo, paladean un *medicito de a 20*.

Escucho su conversación con interés, hasta saber que uno de ellos, el más viejo, ha sido matador de toros, y entremezclándome en su charla, pregunto procazmente al principio, con avidez luego, opiniones sobre nuestra fiesta española y castiza.

Se llama este simpático y amable viejo Rafael Ramos, que usaba de alias, en sus buenos tiempos, el apodo de «El Melo», y era hermano contemporáneo del Guerra y de su hijo y sobrino del afamado Bocanegra, murió cogido en Baeza.

Lo primero que oigo a «El Melo» es afirmar que muchas veces, viendo una *corria*, *¡ha salido antes que termine!*

«Los Cuasitos los toreros d'hoj son bailaores. Nenguno sabo recogé ni pará ar toro con los piés juntos como manda la Ley.

—¿...?
—Er «Niño e la Palma» es, a mi juicio, el único. Los demás ninguno es completo. Tamién Camará hubiá dao juego, pero pae-se que ha cogió mico a los toros. Quisá ahora se enmiende...

—¿...?
—Sí; Cañero es cosa aparte. Torero de reaños y de valentía, que atorea a caballo como si fuá a pié, de dentro afuera y de afuera adentro. A mi entendé lo má difisil que jase es poné banderillas a caballo...

—¿...?
—Sí, señó, y que aluego si no ha matao ar toro con er rejón echa pié a tierra, con la vestimenta de garrochista, con las sajonas y las espuelas y tóo, que es má difisil, y atorea con sapiensia y despacha como los güenos. Cañero, créalo usté, ha alevantaó un poco las corrias de toros...

—¿...?
—Amigo, amos a dejá eso a un lao. Nai-de hemos creío nunca que a ese hombre lo podía matá un toro.

«El Melo» ha entristecido un poco y ha hecho el anterior comentario cuando yo he hablado del infortunado Joselito, y al seguir yo encomiando el arte supremo de aquel diestro, que siempre llorará y recordará la afición, «El Melo» ha enmudecido, quizás evocando en su mente al torero ar-

tista, o verdaderamente apenado por la trágica desaparición del torero inimitable.

—¿...?
—Rafaé, más artista que naide. El Gallo de toos los toreros, efectivamente, pero er más piyo... Tres años yeva sin veni a España, por ahí por las Américas...

Hemos generalizado la conversación sobre motivos distintos de la fiesta, y al preguntarle yo qué cree él como causa primordial del decaimiento de las corridas de toros, ha contestado pausadamente:

—Miusté, enantes se atoreaban toros... Hoy mesmo pué usté vé un cartel que se conserva (en tal sitio, aquí un nombre que no recuerdo) de una *corria* que se celebró aquí en Córdoba, hace 38 años en plaza partía. Atoreaban mi tío Bocanegra y Marinero, como matadores, y como novilleros, Antonio Fuentes y yo, lidiándose ocho toros del marqués del Puente, que mataron 23 caballos, y pesaba ca uno de los toros más de 300 kilos... pero hoy... hoy se atorean cabras. Aquella tarde ganó mi tío Bocanegra, que fué empresario, 30.000 reales y costaba la entráa de sombra dos pesetas... y como ya no existe eso, pos ahí tie usté la causa de la decadensia de las corrias... Poco arto, poca valentía, toros como chivos, y la entrá mu cara...

Así es la verdad. El balompié es un deporte atractivo, pero no influye en la degeneración de la fiesta nacional, porque demostrado está que cuando alguna corrida de toros despierta interés, aunque haya partidos de campeonato de fútbol, se llenan las plazas de toros, costando un *sentio* la entrá, y aún seguros de no ver en la lidia derroche de valentía y de arte; como ponían otras veces, no hace una década de años, los toreros que registra la tauromaquia con nombres de oro.

Pero son tan escasas estas corridas que el público, ávido siempre de distraer su ánimo, acude a los Stadiums por matar su aburrimiento y acaba aficionándose poco a poco...

En sí el balompié es tan distinto a los toros que no puede suplantarlos.

Deporte entretenido, no sugestióna como nuestra fiesta nacional, que es todo encanto, cuando se presiente una corrida emocionante o cuando se presencia en una de esas tardes plenas de sol, que forma orgía de colores en la plaza, cabrilleante la luz en los trajes de los toreros, en la policromía de los mantones, las mantillas y las flores, y descubriendo la majeza, la gallardía, la belleza y el encanto de la mujeres españolas...

José Saráchaga Lorente.

EN LA AUDIENCIA

La primera defensa de un letrado

Ayer mañana y ante la Sala que preside el señor Badia, se celebró la vista de la causa seguida contra José Ariza López, procedente del juzgado de Rute, por el delito de disparo y lesiones.

Con esta causa hizo su primera actuación profesional el joven letrado don Sebastián Barrios Guzmán.

Concurrieron infinidad de amigos y compañeros del «debutante».

La prueba fué favorable al procesado, demostrando en ella su maestría el nuevo abogado.

Informó por el Ministerio fiscal el señor Areales Colinet, en la forma brillante y elocuente a que nos tiene acostumbrados.

El señor Barrios Guzmán hizo un informe de abogado viejo; con gran elocuencia y demostrando sus grandes conocimientos jurídicos pidió al Tribunal que apreciara en favor de su patrocinado las circunstancias atenuantes 5.ª y 6.ª del artículo 9.º del Código penal.

Primeramente dedicó un saludo al Tribunal, fiscal y Colegio de Abogados, teniendo un sentido recuerdo para su maestro, el ilustre decano del Colegio de Abogados don Manuel Enriquez Barrios.

El señor Barrios fué felicidísimo, y después obsequió espléndidamente a cuantos amigos y compañeros le acompañaron en día tan grato para él.

Hoy miércoles, a las nueve y media de la noche, en el restaurant de «Los Luises» se celebrará un banquete en honor del señor Barrios Guzmán, que promete estar muy concurrido.

Los automovilistas cordobeses y la imagen de San Rafael

Los automovilistas cordobeses han declarado su patrón al Arcángel San Rafael, y en lo sucesivo todos llevarán sobre la tapa del radiador de sus automóviles, la imagen del Custodio de la ciudad y guía del caminante.

Estas imágenes que son de una aleación de plata, miden trece centímetros de altura y se venden en las oficinas de «Córdoba Automovilista», Sevilla, 16.

Studebaker

El mejor coche que se conoce.—La marca que ha sido registrada mayor número de veces.

Felipe Gómez Sánchez
Garage Gran Capitán

LA VELOZ

Autotransportes con camiones de todas cargas

Oficinas: Hermanos López Diéguez, 1.—Teléfono 337.
Cocheras: Plazuela del Moreno.

Transportes en general. Sin rival en los transportes agrícolas y mudanzas entre diferentes localidades con camiones de gran tonelaje.

Don Fernando Pineda de las Infantas y Castillejo

En Fuente Obejuna, pueblo en donde residía, ha entregado su alma a Dios, a los sesenta y dos años de edad, el acaudalado propietario y muy querido amigo nuestro, don Fernando Pineda de las Infantas y Castillejo.

Era el finado modelo de caballeros, correctísimo, de trato afabilísimo y bondadosos instintos, muy estimado en esta capital, en donde era tan popularmente querido como respetado.

Casado en Fuente Obejuna con una bondadosa y aristocrática dama, constituyó un hogar venturoso y feliz, al que dedicó todas las ternuras de su temperamento bueno.

Una pulmonía traidora ha terminado en pocos días con aquel cuerpo sano, plétórico de vida, dejando sumido en el mayor de los dolores a su amante familia y a cuantas personas tuvieron la suerte de tratarle.

Hombre modesto, no quiso aceptar ningún puesto oficial, y solo por afecto a sus paisanos ejerció la alcaldía de Fuente Obejuna, que era su pueblo natal.

Con toda sinceridad nos asociamos al dolor de la familia doliente y muy especial al de su hermano don Antonio Pineda de las Infantas y Castillejo, exalcalde de esta capital y amigo nuestro muy querido.

Un donativo del subsecretario de Instrucción pública

La petición formulada en nombre del Ayuntamiento y por el alcalde interino don Pedro Barbudo al señor subsecretario de Instrucción pública, don Javier García de Leaniz, el día que fué nuestro huésped, ha sido atendida por dicho señor. Con destino a las Bibliotecas que en Córdoba sostiene el Ayuntamiento, se ha acordado el donativo de un ejemplar de cada una de las obras que existen en el Depósito de libros del Ministerio.

El alcalde, señor Cruz Conde, ha dispuesto que por el representante del Ayuntamiento en Madrid, señor Gómez de Aranda, se recoja el donativo y se envíe a esta capital.

ANUNCIO

Tribunal a oposiciones restringidas de maestras y maestros del 2.º escalafón.

Teniendo conocimiento que en la «Gaceta» del 25 del corriente se inserta una R. O. por la que se ordena que no den comienzo los ejercicios de las oposiciones restringidas de maestras y maestros del 2.º escalafón hasta el 15 de Diciembre próximo, queda anulado el anuncio convocando a los opositores para el 29 del actual.

Córdoba 26 de Noviembre de 1924.—El presidente del tribunal, Manuel Blanco.

En EL METRO no te harán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Paso del cadáver del teniente coronel Temprano

Esta tarde, en el tren correo de Málaga y procedente de Algeciras, llegó a la estación de Cercadilla un furgón precintado, conteniendo los restos mortales del heroico teniente coronel del grupo de Regulares de Alhucemas número 5, don Claudio Temprano, sacrificado en el repliegue y evacuación de Xauen, en las inmediaciones del zoco El Arbáa.

En el mismo tren viajaba un hermano del finado, don Fernando Temprano, oficial del Instituto Geográfico y Estadístico; el alférez de dicho grupo de Regulares don Eduardo Martín y el asistente del malogrado militar.

Mientras era enganchado el furgón en que venía el cadáver al tren correo de la Sierra para ser transportado a Ceclarín (Cáceres), su pueblo natal, donde han de reposar sus restos, conversamos con el hermano del teniente coronel y con el expresado oficial.

Este nos relató el trágico episodio en que halló la muerte el bizarro militar en la forma siguiente:

Los moros, que se hallaban a muy pocos metros de distancia y que hostilizaban la retirada de nuestros infantes, descendieron a un llano y entonces el teniente coronel Temprano, al frente de un escuadrón de Regulares, cargó sobre aquellos briosamente.

Una bala del enemigo atravesó la femoral del muslo izquierdo del teniente coronel y al caballo que montaba, cayendo ambos al suelo.

El capitán moro El Mezzian, que iba en sitio próximo, acudió en auxilio de su jefe, cogiéndole en brazos y retirándole, en unión del alférez Martín, de la línea de fuego.

Pocos minutos después, el heroico militar que por la lesión de la femoral había tenido gran pérdida de sangre, solo pudo articular estas palabras: «Esta herida es grave», y dejó de existir.

El infortunado y pundonoroso militar, que solo contaba 44 años y llevaba más de doce en Africa, habiendo obtenido ascensos y condecoraciones preciadas por méritos de guerra, deja esposa y cinco hijos.

A la hora reglamentaria partió el tren, conduciendo los restos del teniente coronel Temprano.

Sucesos y denuncias

Detención

La benemérita de esta capital ha detenido a Araceli Góngora Cebrián, que se hallaba reclamada por el juzgado de instrucción del distrito de la Izquierda de esta capital como procesada por el delito de hurto.

La detenida ingresó en la cárcel a disposición de la expresada autoridad judicial.

Mordido por un perro hidrófobo.

Esta mañana presentóse en la Casa de Socorro para recibir asistencia facultativa, el joven de 15 años Angel Pacheco Beltrán, hijo del jefe de la estación férrea de Cabeza de Vaca, el cual hace ocho días fué mordido por un perro, al que ayer se le declaró la hidrofobia.

El referido joven fué enviado al Instituto provincial de Higiene, para ser sometido a tratamiento antirrábico.

Cae de un burro y se lesiona,

En la Casa de Socorro ha sido asistido esta tarde de la fractura del cúbito izquierdo por su tercio inferior, el joven de 12 años Rafael Olmo Batelo, domiciliado en la casa número 9 de la calle del Zarco.

La lesión se la causó por efecto de la caída de una caballería.

IDEAS AJENAS

Opinión halagüeña

Lord Jakson, el árbitro de la moda inglesa, ha dicho a un redactor de «Le Matin», actualmente en Londres, que la industria española en confecciones marcha a la cabeza de Europa y América, dándose el caso curioso como los señores Murillo y Espín, establecidos en la calle de la Concepción, 33, 35 y 37, de Córdoba, verdaderos artistas del metro y la tijera, que en precios económicos hacen trajes cuya elegancia y excelente género, llaman poderosamente la atención, dada su economía.

CASA ABRAIN

Concepción 16

la primera en confecciones para señoras y niños.

Es la que recibe diariamente los últimos modelos de París y más barato vende.

Se desean con urgencia

agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España, con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas de comisión por cada información que se lleve a efecto. Trabajo compatible con otras ocupaciones. Se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se desee. Reserva y garantía absoluta. No se precisan referencias ni sello para la respuesta. Para más detalles diríjanse a

Apartado de Correos, 4.026.-Madrid

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.--Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Cartas ciudadanas

Abrogamos la sospecha de que nuestros jóvenes concejales marcharán por todas las calles de la población en carruaje; es decir, en piés ajenos, porque si lo hacen por sus propios piés deben andar con dificultad; y un concejal, que anda a contratiempo, no anda por buen camino.

Las calles de Córdoba así lo exigen y los caminos o las arterias por donde el vecindario circula, son los más detestables de la provincia, incluyendo en este número las villas de Valenzuela o Conquista.

Si los señores que integran el Concejo municipal transitan a pié por las calles cordobesas, habrán tenido ocasión de ver por sus propios ojos que el piso no es piso; es otra cosa que en nada se parece a un pavimento regular.

En los días en que llueve, cuando hay arroyos, salen en madre los baches para convertirse en lagos cenagosos.

La calle-paseo del Gran Capitán, en la bifurcación de la de Gondomar, se presenta como cualquier camino vecinal.

Probablemente los concejales no lo habrán visto, para poder decir al alcalde que no se puede andar por Córdoba.

El inspector-jefe del cuerpo municipal urbano ha visto en estos días de lluvia el incalificable estado de la calle del Gran Capitán que, siendo o debiendo ser la mejor cuidada, ha ofrecido un aspecto lamentable.

Y claro es que el inspector señor Ruiz lo habrá comunicado al señor alcalde.

Las dificultades con que tropieza el público para transitar por las calles se aumentan doblemente en los días en que llueve.

El empedrado antediluviano y el adoquinado de nuestros días da público testimonio del estado de nuestras famosas calles, dignas de mejor suerte.

El día en que se resuelva de una vez el adoquinado y se deje de hablar para siempre de empedrados, por lo costoso y lo molesto del procedimiento, el alcalde que así lo haga será digno de un homenaje de gratitud.

Son todos los vecinos los que lo piden, y no se trata de lujo, sino de una inexcusable necesidad.

La inmensa mayoría de los ciudadanos marchan a pie, y algunos con el calzado que lucieron nuestros primeros padres en el Paraíso, o cosa parecida.

Para unos será beneficioso el adoquinado, para otros obra de caridad, y todos quedarán bien servidos.

Desde luego, es preciso, indispensable, que la palabra adoquinado se oiga hasta en el último rincón de la Casa consistorial, y que la repetición en los labios municipales ofrezca sus efectos en el piso de las calles.

Lo recomendamos a la fértil imaginación de nuestros jóvenes concejales.

Martín Porrás.

La Sociedad Filarmónica Cordobesa

celebra concierto el 27 del actual en el Gran Teatro a las cinco y media de la tarde.

Para reclamaciones y observaciones dicho día, de tres a cuatro y media de la tarde, en la calle Duque de Fernán-Núñez, 1.

¿ESTAMOS?

«Martín Porrás», en LA VOZ del día 22, en sus «Cartas ciudadanas», hace atinadísimas consideraciones referentes al alcantarillado de la calle Gondomar y a la unión de los jardines del Duque de Rivas con los de la Agricultura; clama contra todo lo que significa rémora de progreso, como son los actuales urinarios, la falta de adoquinado en algunas calles y la urbanización de casi todas.

Yo he oído comentar las «Cartas ciudadanas» a personas serias y bien reputadas, y elogian la campaña de «Martín Porrás» diciendo «es el único que da siempre en el clavo».

Lo que no se explicaban esos señores es la poca atención (¡la ninguna!) que las autoridades prestan a las denuncias que formula la prensa.

Para las autoridades la prensa es la «persona desconocida».

«Martín Porrás» y todos los ciudadanos que en Córdoba vivimos con «porra» y sin ella estamos conformes en que las calles que hay sin adoquinar lo están por falta de celo de las personas encargadas de hacerlo, pues todos, absolutamente todos, estamos de acuerdo en que el Municipio de Córdoba tiene muchísimos adoquines a su incondicional disposición; ¿estamos?

Es rigurosamente cierto que Marconi, el inventor de la Telegrafía sin hilos, siempre estuvo consagrado al estudio de los voltios y los amperios, y jamás se preocupó de ser concejal ni alcalde, tal vez porque se reconociera a sí mismo y viera que para «eso» hace falta ser hombre de energías y él careciera de ellas.

Por lo mismo, si las personas que hay faltas de energía en Córdoba y en España para regir los destinos de un pueblo se hubieran consagrado como Marconi al estudio de los voltios, tal vez a estas horas habrían llegado a inventar un aparato por medio del cual pudiéramos ver y hasta asistir a entierros, bodas y toda clase de festejos que celebraran nuestros hermanos los del Planeta Marte.

Esto de los urinarios y el alcantarillado es preciso que sepa «Martín Porrás» que mientras más se «menee, más huele»; ¿estamos?

Restituto Blasco Bermudo.

25-11-24.

LOCALES

El lunes próximo, 1.º de diciembre, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Caja de Ahorros, la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Oficina y Central durante el mes de abril último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

—El Círculo de la Unión Mercantil de Córdoba ha nombrado socio honorario al alcalde de esta ciudad don José Cruz Conde.

Indio Rosa
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

Cosas de toros

La corrida de los «niños de Cañero» se celebrará el próximo domingo.—Lo del «veto» a Sánchez Mejías y Cañero.—Hay que plantarse en las seis mil del «ala».—El foot-ball y los toros.

Se ha hablado de la corrida a beneficio de los simpáticos y valientes paisanos «Guerrilla» y Bejarano, bastante más que de las niñas que no aparecen ni aparecerán.

Los comentaristas de «todo a sesenta y cinco» porfiaban en que el festival no podía celebrarse por el «veto» impuesto al espada Ignacio Sánchez Mejías (bautizado por un popular revistero con el nombre de «Mussolini Sánchez-Mejías»), y al rejoneador don Antonio Cañero. El «veto» no existe, ni ha existido. La corrida se celebrará, si el tiempo no lo impide, el próximo domingo día 30, y con el programa que ya conoce la afición.

Hay un fondo verdad en este asunto tau-rino. La Sociedad de Empresarios de España se ha dirigido a los toreros cumbres «rogándoles»—un ruego, no una imposición—que la temporada próxima sean más «buencitos» no cobren por torear o rejonear más de seis mil pesetas, porque de lo contrario, dicen los empresarios, que irían a la ruina...

Obedece este acuerdo a que en la temporada que está dando las «boqueas» ha habido espadas—Sánchez Mejías y Cañero, por ejemplo—, que han percibido honorarios superiores a las seis mil y hasta las nueve mil pesetas.

Este pleito se resolverá, como es consiguiente, cuando comience la temporada próxima, y sucederá (esta es nuestra opinión), que los toreros seguirán cobrando lo que pidan y los empresarios que quieran dar más de seis mil pesetas lo harán, aun cuando en el contrato rece solamente, para «des-pistar» la suma de seis mil peladas.

Quedamos, pues, en que no hay nada de «veto». Y respecto a la corrida a beneficio de los muchachos del popular rejoneador cordobés, insistimos en que tendrá lugar el domingo 30 tomando parte en la misma los espadas Sánchez Mejías, Algabeño y Camará, el rejoneador señor Cañero y el valiente Manuel García «Maera», que está ya restablecido de su enfermedad. Extraña a algunos que se lidien cuatro toros y actúen cinco espadas, y se explica—aquí todo está claro—porque el aludido Maera solo actuará de banderillero.

El mismo día 30 hay en Córdoba un encuentro interesante de foot-ball entre los equipos Cabra y Córdoba.

Dicen los devotos del «goals», que en la plaza no habrá un alma. Por el contrario los amantes del arte de Lagartijo afirman que el Stadium no quita media docena de espectadores.

¿Qué pasará?
Que habrá público en ambos espectáculos. ¡Y si no al tiempo!

CASTILLITO.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

Información telefónica

La Cierva, conferencia con Magaz.—Millán Astray, almuerzo en Palacio.—Firmas de Guerra, Marina y Hacienda.—Una nota oficiosa del Directorio.—Otras noticias de interés.

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 26, de las 13 a las 19

El exministro La Cierva en la Presidencia

Este mediodía estuvo en la Presidencia del Directorio el exministro de la Guerra don Juan de La Cierva, conferenciando extensamente con el contralmirante marqués de Magaz.

Los periodistas, que aguardaban su salida, le preguntaron por el objeto de su visita al presidente, y La Cierva les dijo:

—He venido a ver al presidente del Directorio, marqués de Magaz, como presidente de Arte Moderno y como decano del Colegio de Abogados, a fin de interesar del jefe del Gobierno la adquisición por el Estado de algunas de las obras maestras del florado maestro cordobés Mateo Inurria que figuran en la exposición que se está celebrando, y también para la compra de algún mobiliarios para el Colegio de Abogados.

El coronel Millán Terreros

A primera hora de la mañana llegó a la Presidencia el coronel Millán Terreros, al objeto de complimentar al contralmirante marqués de Magaz, no pudiendo efectuarlo por encontrarse a dicha hora el marqués de Magaz despachando con el Rey en Palacio.

Millán Terreros conferenció entonces con el general Gómez Jordana, marchando después a Palacio.

El Rey invita a almorzar a Millán Astray

Estuvo en Palacio a ofrecer sus respetos al Rey el coronel Millán Astray, siendo invitado por el Monarca a almorzar.

En la Presidencia del Directorio

El presidente del Directorio, marqués de Magaz, recibió la visita del Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini.

Después despacharon con Magaz los subsecretarios de Estado, Gobernación, Instrucción pública y Trabajo.

Magaz despacha con el Rey

Como de costumbre, el marqués de Magaz llegó a Palacio, efectuando su despacho con el Rey.

Dijo a la salida que entre los decretos de firmas figuraban la adquisición de carbón y petróleo para la escuadra y combinación del personal de Hacienda y Guerra.

Visita de cumplimiento

El duque de Alba estuvo en Palacio cumplimentando al Rey.

Después, en audiencia, recibió al exalto Comisario general Aizpuru, al general de brigada don Juan Arderius, al coronel del

regimiento de caballería do Alfonso XIII, de guarnición en Vitoria, don Sergio Lucas, con el alcalde de aquella capital don Jaime Echevarría; al comandante señor Sánchez Mesa y al capitán don Alfredo Guerra.

La Reina en el hospital de San José y Santa Adela

La Reina doña Victoria Eugenia, con la señorita de Heredia, estuvo en el hospital de San José y Santa Adela.

A su regreso a Palacio la complimentaron las condesas de Heredia Spínola y Villa Manuel y la marquesa de Hoyos.

Jura del señor Cabello Lapiedra

Esta mañana juró el cargo de gentilhombre don Luis María Cabello Lapiedra, actual gobernador civil de Córdoba.

Nota oficiosa del Directorio

Por la oficina de información de Prensa se ha dado la siguiente nota oficiosa:

«El movimiento de altas y bajas de oficiales en nuestro Protectorado de Africa, que es grande no sólo por la proporción de fuerzas acumuladas en el mismo, sino por la circunstancia de existir en el territorio plazos forzosos de permanencia, que hace un constante cambio del personal en la relación de destinos y por si ello pudiera sugerir la idea de bajas de campaña, aun siendo sensibles las ocurridas, no llega su número a una parte del total, por todos los conceptos, y se estima conveniente esta aclaración para evitar extravíos y alarmas injustificadas, pues aunque grande el dolor de las bajas inherentes a la campaña, éstas son siempre en menor proporción a las que corresponden por la magnitud e intensidad, conformes a la plausible intención de llevarlas a cabo.

Análoga aclaración a las bajas que oficiales y particularmente se hayan podido hacer con tales motivos, como bajas de sangre, siendo por el contrario, que en ellas figuran incluidas las enfermedades y accidentes, que arrojan de por sí ya un contingente apreciable dentro de la normalidad y proporción de las fuerzas que intervienen.»

Firma del Rey

En la Presidencia, se han dado a la prensa, los siguientes decretos de firma:

Guerra.—Promoviendo al empleo de general de brigada al coronel de infantería don Antonio Sánchez Pacheco.

Disponiendo que el consejero togado del Supremo de Guerra y Marina don Francisco Pego, cese en su cargo, pasando a la primera reserva.

Promoviendo a consejero togado al auditor general del Ejército don Onofre Sastre y nombrándole consejero del Supremo de Guerra y Marina.

Nombrando auditor general del Ejército al auditor de división don Fernando Sabal Obispo y destinándole de auditor a la cuar-

ta región, cesando en igual cargo en la sexta región.

Nombrando auditor general de la sexta región a don Joaquín Saguier.

Idem de la séptima región al auditor don Valeriano Villacueva.

Promoviendo al empleo de teniente al alferez de la escala de reserva don Joaquín Gimeno, por méritos de campaña.

Concediendo la medalla por sufrimiento por la patria pensionada al teniente de Infantería de la escala de reserva, don Fernando Fernández Ramírez.

Marina.—Adquisición de carbón y petróleo para los buques de la escuadra.

Hacienda.—Nombrando por traslación jefe de tercera clase del cuerpo Pericial de Contabilidad con destino en la oficina de la Explotación Comercial del Consejo Superior de Ferrocarriles, a don Pedro Pérez Caballero, que desempeñaba la Dirección general y Tesorería.

Idem con destino a Contabilidad y caja del Consejo Superior Ferroviario a don Isidoro Vergara Centudín, que lo es en el Tribunal Supremo de Hacienda.

Idem con destino al Tribunal Supremo de Hacienda don Celedonio Carrasco, que se hallaba en la Caja general de Depósitos.

Disposiciones de la "Gaceta"

Entre otras disposiciones publica un Real decreto acerca del personal de Inspecciones provinciales de industria, con sujeción a la plantilla que se fija.

Otra sobre la plantilla numérica del Cuerpo pericial del Estado, autorizando al subsecretario de Hacienda para que los actuales jefes de Administración que sirven en provincias, sigan en la plantilla actual hasta que sean acoplados a las suyas respectivas.

Aprobando el reglamento para las subastas de los servicios ordenados por la Inspección general de prisiones.

Disponiendo que el teniente coronel médico de la Armada señor Cortes, el comandante médico don Agustín Vauberger, y el farmacéutico de primera don Carlos Fernández, asistan al Congreso Internacional de Farmacia militar, que tendrá lugar en París del 20 al 24 de Abril próximo.

Anunciando concurso para la provisión de plazas de porteros de los Ministerios civiles.

Anunciando concurso para cubrir una plaza de vocal de la Compañía Central de ensayos del tabaco, entre ingenieros agrónomos.

La jornada de trabajo en el campo

Por el Consejo Superior del Trabajo se ha acordado abrir información sobre la jornada de trabajo en el campo, con sujeción al cuestionario que se publicará.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Una visita a Magaz

Esta mañana una comisión de la Federación de ayudantes de minas y fábricas metalúrgicas, que han celebrado últimamente una asamblea, visitaron a Magaz, hablándole sobre la Real orden de 25 de Octubre, que trata del nombramiento de una comisión.

De Marruecos

El general Berenguer

Tetuán 26.—Se encuentra convaleciendo en el Hospital el general Federico Berenguer, que está siendo visitadísimo.

Refiere que el fuerte aguacero inutilizó los movimientos de las fuerzas en la retirada, no dejando la densa niebla apreciar en conjunto la operación.

A poco de caer muerto el general Serrano salió para hacerse cargo del mando, resultando también herido.

Añadió que hay que esperar al buen tiempo para operar en la línea que está bien reforzada con nuevos batallones que vigilan la carretera de Tánger.

Todas las tropas del Zoco Arbáa están bien equipadas, no obstante alcanzar a quince mil su número.

Todos los generales se hallan en sus puestos, esperando a que el tiempo mejore, para seguir la retirada del Zoco Arbáa.

De las fuerzas de Regulares de Ceuta se ha hecho cargo del mando el comandante señor Sastre.

Han llegado el bajá de Xauen y el coronel Cagigas.

En la parte de Larache siguen las evacuaciones, sin que el enemigo hostilice.

Cesa el temporal

Tetuán 26.—Habiendo cesado el temporal las fuerzas del Zoco Arbáa han imprimido alguna actividad a sus movimientos, habiendo salido ya el batallón de Figueras.

Comunicación restablecida

Tetuán 26.—La comunicación con Tánger está asegurada, habiendo hecho a aquella ciudad en viaje exprofeso el coronel Góngora y el bajá de Xauen.

El cadáver de Temprano

Ceuta 26.—El cadáver del heroico teniente coronel Temprano, después de 78 horas de depósito en la capilla ardiente del Hospital Central, fué embarcado en el vapor correo «Hespérides», para Algeciras y Cáceres, donde será inhumado.

El traslado del mismo constituyó una verdadera manifestación de duelo y simpatía.

El féretro, envuelto en la bandera nacional, se colocó en un armón de artillería.

Un batallón de infantería hizo las descargas de ordenanza al soltar el buque las amarras.

Entierro de dos héroes

Ceuta 26.—Hoy recibieron cristiana sepultura en el cementerio de Santa Catalina los cadáveres del capitán don José Albarraçin y teniente don José Pérez, ambos del grupo de Regulares de Ceuta.

Amaina el temporal

Ceuta 26.—El temporal de agua y viento ha amainado considerablemente, tendiendo a buen tiempo.

Descanso

Larache 26.—El temporal de lluvias tiene entregadas al descanso las columnas de Meserad, Tefer y Yaator.

Una razzia

Larache 26.—Las fuerzas de la mejala y la harka que manda el coronel Jaén de Retamar, realizaron una razzia en el aduar de Dar Er Uad, destruyéndolo y cogiendo 46 vacas, 4 yeguas y 4 prisioneros.

El enemigo dejó abandonados cuarenta cadáveres.

Nuestras bajas fueron de cuatro muertos y nueve heridos indígenas.

Tiroteo con guardias enemigas

Melilla 26.—Las fuerzas de la mejala han establecido protección hasta Jara, tiroteándose con las guardias de vista enemigas sin bajas por nuestra parte.

El batallón de Wad-Rás efectuó un paseo de reconocimiento sin novedad.

Marcha de Sánchez Mejías

Melilla 26.—El matador de toros Ignacio Sánchez Mejías embarcó para Málaga, siendo despedido por el general Sanjurjo y otras personalidades.

Soldado herido

Melilla 26.—Efectuando ejercicio de tiro hizo explosión el fusil del soldado de Alava Alfonso Díaz, lesionándole.

Convoy marítimo

Melilla 26.—Zarparon para las plazas menores llevando convoy los vapores «España número 5» y «Alerta».

Una orden

Melilla 26.—En vista de los daños y averías causados por el temporal al acorazado «España», se ha telegrafiado a Génova ordenando la suspensión del embarque de material de salvamento en el «Almirante Lobo».

La viuda e hijos de Temprano

Melilla 26.—Llegó el hermano político del difunto teniente coronel Temprano, para recoger su viuda e hijos.

De Provincias

ALMERIA

Un robo de cuatro pesetas

Almería 26.—En el pueblo de Vera unos desconocidos escalaron una casa, haciendo un agujero en la techumbre, y después de destrozar los muebles se apoderaron de cuatro pesetas en metálico.

BILBAO

En desacuerdo

Bilbao 26.—Cuando iban implantándose las bases aprobadas para solucionar la huelga de obreros de los Altos Hornos de la mina «Vizcaya», la Empresa da una interpretación a las bases que a los obreros no satisface, por lo que han cursado su protesta más enérgica al director de la factoría del Sindicato de metalúrgicos.

¿Un crimen?

Bilbao 26.—Se ha ordenado a los buzos el registro de la ría para saber si allí ha sido arrojado el cadáver del cartero Pedro Martín, que desapareció hace días, suponiéndose que ha sido víctima de un crimen.

Una conferencia

Bilbao 26.—Hoy conferenció con el gobernador civil un representante de la fábrica «Santa Agueda», que despidió a noventa descargadores de carbón que solicitaron aumento de jornal.

El representante ofreció llevar una plantilla de personal y escala de aumentos, y que de negarse los obreros a aceptarla cerraría la fábrica.

CADIZ

Vapor que no se hundió

Cádiz 26.—Entró en este puerto el barco de pesca «Montenegro», al que se consideraba perdido por efectos del temporal, habiendo sufrido grandes daños.

CORUÑA

Furioso temporal

Ferrol 26.—Entraron de arribada forzosa numerosos vapores y el buque-escuela «Galatea», ante la violencia del temporal.

LERIDA

Sentencia aprobada

Lérida 26.—El capitán general ha aprobado la sentencia contra el cabo de la guardia civil Huidobro, al que se le condena a 17 años cuatro meses y un día de reclusión temporal, absolviéndose al paisano José Segura.

MALAGA

Heridos y enfermos

Málaga 26.—Hoy llegó de Ceuta y Larache el vapor «Barceló», trayendo 20 heridos y 90 enfermos, que han quedado hospitalizados en esta plaza.

Cable submarino

Málaga 26.—Dentro de unos días, comenzará el tendido del cable submarino entre la costa de Málaga e Italia.

También se darán en breve conferencias entre Ceuta y Madrid.

ORENSE

La hazaña de un loco

Orense 26.—En un pueblo vecino, el demente Antonio Noneria incendió la casa de un hermano suyo llamado Juan, cuando éste se encontraba entregado al descanso con su familia.

Milagrosamente se salvaron, habiendo quedado la casa reducida a cenizas.

Conocedor Juan de que su hermano fué el que incendiara su casa, cogió un palo, dándole tan fuerte golpe en la cabeza que se encuentra moribundo en el hospital.

ZARAGOZA

Sumario concluso

Zaragoza 26.—Ha quedado concluso el sumario por asesinato del cardenal Soldevilla, que ocupa unos dos mil folios.

Como presuntos autores figuran procesados Francisco Ascano y Rafael Torres Escartín.

El primero fugado de esta cárcel después de detenido, y el segundo procesado también por el asalto a la caja de la sucursal del Banco de España en Gijón.

Y como cómplices figuran Miguel López y Antonio Salamero.

BODEGAS

MANZANARA

Vinos finos de mesa, blancos y tintos, a ocho pesetas arroba.

Informaciones de hoy 27

De la Cámara de Comercio

Anoche celebró sesión la Cámara Oficial de Comercio e Industria, bajo la presidencia de don Manuel Rodríguez Manso, concurriendo los vocales señores Rioja Muñoz, Carbonell Morand, López de Alvear, Padilla Cobo, Delgado Alvarez, Castro Medina y el secretario señor Ramírez López.

Leída y aprobada el acta de la anterior, la presidencia expuso que el objeto primordial de la reunión era el manifestar a la Cámara que, en vista de la prórroga concedida para la admisión de expositores de la próxima Exposición Oleícola de Sevilla, y recibida además una carta del comisario regio y presidente de la Comisión organizadora, Excmo. señor marqués de Cabra, requiriendo el concurso de la Cámara para dicha exposición, así como para el Congreso Internacional que se celebrará a la par de la Exposición, procedía acordar si la Cámara iba a hacer acto de presencia en dichos certámenes.

El vocal señor Rioja manifestó que dado el historial de la corporación y la atención que ésta viene prestando desde tiempo inmemorial al fomento de la elaboración de aceites finos por medio de sus exposiciones anuales que celebra durante los días de feria de Mayo, estaba moralmente obligada a concurrir y prestar su concurso a la Exposición sevillana.

Así se acordó, quedando en pedir inmediatamente al Comité el terreno necesario para el emplazamiento de la instalación.

Después se acordó dirigir al presidente del Directorio militar un telegrama en suplica de que se dicte cuanto antes una disposición definitiva que regule el comercio interior de aceite, a fin de que tanto los productores como los comerciantes tengan una norma fija a que atenerse para sus operaciones en la campaña que ahora empieza, ya que el Gobierno tiene en su poder las conclusiones adoptadas en la última Conferencia Nacional del Aceite, que le marcan una orientación bien definida y documentada.

Dicho telegrama quedó redactado en la siguiente forma:

«Madrid.—Presidente Directorio militar.—Entregadas a ese Gobierno de su digna presidencia conclusiones Conferencia Nacional Aceite, en que se concreta régimen consumo y distribución interior, preconizándose como solución libertad absoluta comercio, ruego V. E. que, encontrándonos principio campaña y necesitándose tener una orientación segura en marcha y desenvolvimiento negocios, se dicte cuanto antes disposición definitiva que constituya norma para poder trabajar, sabiendo a qué han de atenerse, productores y comerciantes este artículo, agradeciéndole contestación telegráfica. Respetuosamente le saluda. Presidente, Manuel Rodríguez Manso.»

No habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

DESDE MONTILLA

La muerte del general Serrano

Letras de luto.—Tan pronto como se tuvo en ésta noticia del fallecimiento del bizarro general, que era hijo adoptivo de Montilla, se cursaron muchos telegramas de pésame a la señora viuda del finado y al Directorio militar, y el Casino Montillano y Círculo de Artesanos, entornaron sus puertas en señal de luto, pues era socio honorario de ambos.

El valiente general muerto en los campos de Xeruta, tenía en ésta muchísimas amistades, granjeadas por su simpatía y caballerosidad, que produjeron en él predilección para esta ciudad, en premio de lo cual en sesión pública acordó el Ayuntamiento, hace varios años, nombrarle hijo adoptivo.

Tenemos—¿quién no los tiene?—elementos de juicio suficientes para hacer la apología del bravo militar por su actuación en los campos africanos al mando de sus tropas, a las que en todas las ocasiones supo conducir a la victoria. Están tan recientes aún sus gloriosos hechos de armas, primero en lo toma de Tazarut, de coronel, después, de general de brigada, en Uad-Lau, y últimamente en la evacuación de Xauen, que con sólo bosquejarlas quedaría hecho el mayor elogio a su labor. Pero desistimos de ello, porque planas maestras, con la galanura de un decir correctísimo, se han encargado de hacerlo de forma acabada. Únicamente copiaremos las palabras del general Sanjurjo hechas a un reporter del «Telegrama del Riff», a quien dijo: «Después de tres veces herido, supo la muerte respetarle, pues las propias balas se avergonzaban de herir su corazón.»

¿Cabe mayor elogio para la bravura del pundonoroso soldado que entregó su vida por la patria?

Descanse en paz el alma del valiente general don Julián Serrano, con cuya pérdida España se ve falta de la colaboración de uno de los generales más prestigiosos del Ejército de África.

El paso del cadáver.—En el rápido Madrid-Algeciras, pasó como ha dicho la prensa, el cadáver del heroico general.

Desde mucho antes de la hora en que tiene su llegada a ésta dicho tren, se hallaban los andenes de la estación completamente llenos de público de todas las clases sociales, y entre el que había algunas jóvenes.

En ellos vimos al delegado gubernativo don José Freyre, al alcalde don Francisco Oliva, el juez de instrucción don Antonio Ochoa, arcipreste de este partido don Luis Fernández, rector de San Francisco Solano don Rafael Castaño y representaciones de los casinos Montillano y Círculo de Artesanos, del somatén y de la Unión Patriótica.

A las once menos cinco minutos entró el convoy en agujas, y el elemento oficial, acompañado del público, se dirigió al furgón de cola convertido en capilla ardiente, donde eran conducidos los restos inanimados del general Serrano, encerrados en un ataúd, envuelto en la bandera nacional.

Se depositaron encima del féretro dos coronas con sentidas dedicatorias, una del casino Montillano y otra del Círculo de Artesanos, y se arrojaron infinidad de flores que cubrieron por completo el furgón.

Se prorrumpieron en aclamaciones por la gloria del general y se dieron vivas a España, al Ejército y al coronel Millán Astray, que también venía en el tren.

Después las autoridades se dirigieron al coche donde hacia el viaje el creador del Tercio, a quien saludaron y estuvieron conversando con él algún rato.

Poco antes de las once y cinco emprendió el tren su marcha, descubriéndose el público respetuosamente al paso del furgón.

Exequias.—Esta mañana, a las nueve y media, se celebraron solemnes funerales por el alma del general don Julián Serrano en la iglesia parroquial de San Francisco Solano.

Asistieron al acto el delegado gubernativo señor Freyre, alcalde señor Oliva, juez de instrucción señor Ochoa, capitán de la guardia civil señor Morazo, delegado-fiscal señor Coseollar, fiscal municipal señor Salas Vaca, presidente de la U. P. señor Naranjo y el Ayuntamiento bajo mazas.

También había buen número de amigos del bizarro general fallecido.

Delante del alta mayor se había levantado un túmulo, encima del cual se veían el fagín y demás atributos concernientes a la jerarquía militar del finado.

Concluido este acto, los concurrentes desfilaron ante la presidencia, formada por los señores citados anteriormente. — *Corresponsal.*

25 Noviembre 1924

UN BAUTIZO

En la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa ha recibido las aguas del bautismo la niña dada recientemente a luz por la distinguida señora doña Carmen Monerri Otero, esposa de nuestro querido amigo don Ramón Urbano Torres.

Administró el Sacramento el coadjutor de dicha parroquia, imponiéndosele a la neófito el nombre de Antonia.

Fueron padrinos el acreditado comerciante don Juan Aroca Avila y su digna esposa doña Antonia Jiménez Aguilera.

Terminada la ceremonia, los asistentes fueron obsequiados con esplendidez.

El acto se verificó en la mayor intimidad.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

Bicicletas

Al contado y a plazos

LUIS LEJAL

Garage Central, Fray Luis de Granada, 4.

(Prolongación Gran Capitán)

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

LOCALES

En el tren correo de Málaga de ayer tarde pasaron por la estación de Cercadilla numerosos soldados de artillería e infantería de las unidades expedicionarias de África pertenecientes a la quinta de 1921, que, por exceder de la plantilla y resultar con mayor antigüedad, van a incorporarse a la plena mayor de sus cuerpos, que residen en La Coruña.

—En el mismo tren llegó el general de brigada de artillería señor Sierra, en unión de su ayudante, para inspeccionar el cuarto regimiento de artillería, de guarnición en esta plaza. En los andenes esperábanle el coronel del expresado regimiento don Juan Valderrama y el capitán ayudante del mismo señor González Pantoja.

—Ayer tarde en el correo marchó a Bujalance el vicepresidente de la Cámara Agrícola don Antonio Zurita Vera.

—En el tren rápido regresó anoche a Córdoba nuestro querido amigo el ganadero de reses bravas don Florentino Sotomayor Moreno.

—De Madrid regresó anoche en el tren rápido nuestro buen amigo don José Guerra Rodríguez y su distinguida esposa.

—Llegó anoche de Sevilla y continuó para Madrid el marqués de Cartojal, hermano del marqués de la Granja.

—Pasó para Madrid en el tren expreso de anoche el alcalde de Sevilla.

—En el tren expreso marchó a Sevilla el notable rejoneador don Antonio Cañero.

—De R. O. le ha sido concedida una gratificación de 250 pesetas, como premio, al maestro de Castil de Campos, don Antonio García Santos.

—Para pasar unos días en el domicilio de don José Fabra Copete, llegó anoche en el tren rápido don José María Pineda, funcionario del ministerio de Fomento con su distinguida esposa.

—Después de haber actuado en el teatro Duque de Rivas, donde ha conseguido ruidosos éxitos interpretando las clásicas saetas sevillanas, marchó anoche en el tren rápido la notable canzonetista Mary Domínguez.

—De Madrid llegó anoche en el tren rápido la distinguida señora doña Rosario Fernández Pintado, hermana de nuestro querido amigo don Pedro Fernández Pintado, secretario del juzgado de instrucción del distrito de la derecha.

—Marchó anoche a Sevilla en el tren rápido don Benito Grande.

PRIETO

Vestidos :- Abrigos

Anuncia a su distinguida clientela estará en el Hotel Regina los días 27 y 28 con una extensa colección de modelos.

Almorranas

El tormento y los sufrimientos tan terribles de las almorranas, pueden aliviarse y curarse pronto usando el Unguento Cadam. *Hecho por conseguir una caja en seguida.*

Matrimonio mal avenido

Un hombre quiere matar a su esposa con una hoz

Damos cuenta a continuación de un hecho acaecido en uno de los barrios de nuestra ciudad.

En la casa-cuartel de la guardia civil del puesto del Espíritu Santo (Puente Romano), se ha presentado Antonia Gámiz Martínez, de 34 años, residente en el chozo número 56 del barrio del Campo de la Verdad, para formular una denuncia.

Entrevistóse con el comandante de puesto, sargento don Cristóbal Recuerda Jiménez, a quien Antonia manifestó que su marido, Andrés Rosales Serrano, constantemente la maltrata y que días pasados quiso matarla, provisto de una hoz, cosa que no consiguió merced a la resistencia de la pobre mujer.

Ayer, Andrés nuevamente maltrató a su esposa, a la que amenazó con matarla delante de sus hijos pequeños. La pobre mujer lloraba amargamente su desdicha.

El señor Recuerda Jiménez, con un guardia, realizó pesquisas por el barrio, comprobando la realidad de la denuncia, por lo que fueron al domicilio del matrimonio citado, recogiendo la hoz con que se iba a cometer el delito.

Luego, dicho sargento y el guardia detuvieron a Andrés, que se hallaba jugando en una taberna del indicado barrio y algo bebido.

Por referencia del vecindario se sabe que Andrés, a pesar de que trabajaba poco, solía gastar el salario que su mujer llevaba a la casa.

Andrés fué conducido a la cárcel como autor del delito de amenazas de muerte, donde quedó a disposición del juzgado de instrucción de la Izquierda.

Alcaldía Constitucional de Córdoba

Acordado por el Ayuntamiento de mi presidencia en sesión plena celebrada el día 24 del que rige, proceder al reparto en calidad de préstamo de cinco mil quinientas pesetas, de las existencias que posee en metálico el pósito de Santa María de Trassierra con el interés del cuatro por ciento anual y por el plazo máximo de un año, entre los labradores modestos de este término municipal, se anuncia al público a fin de que las personas a quienes interese la noticia puedan dirigir sus instancias a la Sección provincial de Pósitos o a la Secretaría de esta corporación administradora en el plazo de diez días contados desde el en que aparezca el presente en el Boletín Oficial de esta provincia, advirtiéndole que el peticionario deberá consignar en la solicitud además de su nombre y apellidos, su vecindad, estado, edad, si es o no labrador, el fin agrícola a que destinará el préstamo, señalándolo en forma concreta; nombre y apellidos del fiador o fiadores; la cantidad que se pide, que no excederá de mil pesetas y el tiempo de duración del préstamo, con arreglo a lo acordado; todo ello con atemperancia a las reglas establecidas para repartos en la Circular de 30 de Enero de 1917, en armonía con la Ley de 23 de Enero de 1906 y Reglamento provisional para su aplicación de 27 de Abril de 1923.

Córdoba a 26 de Noviembre de 1924.

—J. Cruz Conde.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos
Azúcares estuchados
Artes gráficas

BODEGAS LÓPEZ MANZANARA

Para corresponder al favor que me viene dispensando mi numerosa clientela y en obsequio a la misma, con motivo de las próximas Pascuas pongo a la venta desde el día.

Caja conteniendo 6 botellas.—Pesetas 15

1 botella Moriles «El Triunfo».
1 » » «Si Si».
1 » Málaga Moscatel.
1 » Ponche Manzanara.
1 » Coñac Marca «El Gran Capitán».
1 » Anís «Mezquita».

Caja conteniendo 12 botellas.—Pesetas 28

2 botellas Moriles «El Triunfo».
2 » » «Si Si».
2 » Málaga Moscatel.
2 » Ponche Manzanara.
2 » Coñac Marca «Gran Capitán».
2 » Anís «Mezquita».

Notas } Cada caja contendrá un regalo de la casa.
} Estos precios solo han de regir hasta el 31 de Diciembre próximo.

CHOCOLATES Y :-
:- FGLVOS DE CACAO

EUREKA S. A.-CADIZ

Lo mejor hasta el día.—El alimento vegetal más agradable y nutritivo que se conoce, el más fácil de digerir.

De venta en principales Ultramarinos y Confiterías en latas de 1/4 y 1/8 a pesetas 3'00 y 1'40.

La muerte del heroico capitán Arredondo Acuña

Fuè herido dos veces en el mismo combate. Hablando con su hermano Juan.

Anoche, en el tren expreso de Algeciras, llegó a Córdoba nuestro antiguo amigo el comandante de la Zona de Reclutamiento de Ubeda, don Juan Arredondo Acuña, que por espacio de varios años estuvo prestando sus servicios como capitán del regimiento de infantería de la Reina.

El señor Arredondo Acuña regresa de Ceuta, a donde marchó con motivo de la muerte de su hermano el bizarro capitán del Tercio de Extranjeros, don Pablo Arredondo Acuña, ocurrida el pasado día 19 con motivo de la evacuación de Xauen.

Saludamos a don Juan Arredondo y nos dió amplios detalles de cómo ocurrió la muerte de su infortunado hermano.

Don Pablo Arredondo Acuña estaba al mando de la primera bandera del Tercio, operando en Xauen y a poca distancia del río.

Recibió un tiro en una pierna, pero, no obstante, siguió al mando de sus soldados apoyado en el hombro de un legionario.

El señor Arredondo alentaba a los soldados, que avanzaban con gran entusiasmo, pero en uno de los momentos más culminantes de la lucha una nueva bala hizo blanco en el señor Arredondo, penetrándole el proyectil por la frente.

El bizarro militar cayó desplomado al suelo, muriendo casi instantáneamente dando vivas a España y al Tercio.

Don Pablo Arredondo Acuña había sido herido en campaña cuatro veces y estaba en posesión de cuatro cruces de María Cristina y la laureada de San Fernando, que con toda solemnidad le impuso S. M. el Rey.

Una de las veces que estuvo herido, a raíz de la campaña del año 21, fuè hospitalizado en Córdoba, donde su distinguida familia cuenta con grandes simpatías.

Trabajó grandemente con el señor Millán Astray para fundar el Tercio de Extranjeros, del que era entusiasta.

Casi toda su carrera militar la hizo en Africa, donde conquistó laureles y recompensas ganadas a fuerza de privaciones y sacrificios en defensa de la Patria.

El tren partió y don Juan Arredondo se despidió de su tío don Juan B. Toll, que había acudido a los andenes para saludarle.

Enviamos nuestro pesar a la desconsolada señora doña Rosario Acuña, madre de este heroico soldado, que ya ha perdido cuatro hijos en campaña, así como a la familia doliente.

Un hombre hiere a otro en la cara

Porque no paga medio litro de vino

Anoche en las primeras horas y en un establecimiento de bebidas situado en la calle San Juan de Letrán, ocurrió un pequeño suceso.

En una de las dependencias de la taberna jugaban unos individuos un partido de dominó, conviniendo los jugadores que aquellos que perdieran pagarían medio litro de vino, que consumían.

Terminó el partido y éste fuè ganado por José Peña Pérez, de 42 años, y su compañero, pero a uno de los contrarios no le pareció bien la solución.

Quiso obligar a José a que pagara el importe del medio litro de vino, pero como éste no había perdido, no se avino a lo que se le proponía.

Surgió la discusión y el individuo que había perdido la jugada, provisto de una navajilla, acometió contra José Peña Pérez, dándole varios cortes en la cara.

Trasladóse el lesionado a la Casa de Socorro, no ocurriendo un serio percance gracias a la intervención de algunos de los clientes.

En dicho establecimiento benéfico los médicos de guardia don Rafael Castellano y don Antonio Luna, con el practicante don Teodomiro Monroy, curaron a José, apreciándole cinco heridas extensas pero superficiales en la cara, que fueron calificadas de pronóstico leve, salvo complicaciones.

El agresor, cuyo nombre se desconoce hasta ahora, según informes adquiridos, se dió a la fuga.

Al juzgado municipal se comunicó por la Casa de Socorro lo ocurrido y José Peña Pérez, pasó a su domicilio, casa número 75 de la calle Costanillas.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 24 al 29 de Noviembre.

Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno, de 3'50 a 0' 0.—Terneras, 3'70 a 0'00. Lanar y cabrío, a 2'45.

Precios de cotización del 25 de Noviembre hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 4,00 pesetas.—Id. sin id., 5'32.—Ternera con hueso, 4'26.—Id sin id., 5'68.—Machos, 3'16.

Reses sacrificadas el día 26 de Noviembre Vacas, 15 cabezas con 2.276 kilos.—Terneras 7 con 389.—Lanar y cabrío, 13 con 197.—Cerdos, 60 con 5.933.

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

Automóviles

Camiones

LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto Canivell

CADIZ
Duque Tetuán, 13

SEVILLA
Sierpes, 46

CÓRDOBA
Avenida Canalejas, 9

MUCHO

bueno, barato y elegante lo encuentran ustedes en los almacenes de tejidos de Francisco Hierro Aragón.

Maiz Plata, Maiz del País, Patatas de Castilla
Almacén de coloniales.—Avenida de Cervantes, 24

Valentín García del Campo.—Córdoba

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 235

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Información telefónica

Consejo del Directorio.--Persiste el temporal de agua y viento dificultando la comunicación con Marruecos.--Se concede la Cruz de Alfonso XII al secretario de la Asociación de la Prensa, Palacio Valdés.--Los casinos aristocráticos se encuentran en muy crítica situación económica.--La Mancomunidad y el régimen de descentralización administrativa.--En Almería los obreros del campo piden aumento de salario.--Imponente temporal en el Ferrol.

(DE LA AGENCIA "FEBUS,")

De Madrid

Madrid 27, de la 1 las 4 m.

El Consejo del Directorio.--No se puede comunicar con Africa a causa del temporal de viento y lluvia.--Un decreto interesante

El Directorio se reunió como de costumbre en la presidencia para celebrar Consejo. Terminó la reunión a las nueve y media de la noche.

Los generales del Directorio intentaron durante una hora conferenciar con el presidente, pero a causa del temporal, solo pudieron oír algunas palabras en las que decía el general Primo de Rivera que continúa el temporal de agua y viento.

Al Consejo asistió el subsecretario de Guerra.

Se aprobó un proyecto de decreto resolviendo la situación de los funcionarios del extinguido Tribunal de Cuentas que no han tenido cabida dentro de la plantilla del nuevo Tribunal Supremo de Hacienda.

La gran cruz de Alfonso XII a Palacio Valdés

El subsecretario de Instrucción pública, García de Leaniz, participó esta tarde a los periodistas que le había sido concedida la gran cruz de Alfonso XII al secretario de la Asociación de la Prensa, señor Palacio Valdés.

Más tarde, una comisión de periodistas estuvo en la Presidencia para agradecer la atención del señor Magaz.

Este dijo a los visitantes que vería con mucho gusto que se le ofrecieran nuevas ocasiones de poder condecorar a periodistas.

Una entrevista

El general de la guardia civil señor La Rosa, ha conferenciado con el presidente del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, general Orozco.

La supresión del juego y el presupuesto de casinos

Como consecuencia de la supresión del juego, se ha creado una difícil situación a los casinos aristocráticos que tenían altos presupuestos, y ahora, faltos de aquellos ingresos que proporcionaba el juego, apenas si pueden subsistir.

El presupuesto del Casino de Madrid, por ejemplo, ascendía a millón y medio de pesetas.

Las reducciones propuestas por las juntas directivas han dado origen a juntas generales borrascosas.

En el casino de la Gran Peña, después de ser rechazadas en junta general las reducciones, economías y aumento de las cuotas, dimitió la junta directiva, de la que era presidente el duque de Bivona.

Visitas al general Navarro

En la Presidencia visitaron al vocal del Directorio general Navarro los generales Salazar y Queipo del Llano.

Los reverendos Padres Metropolitanos

Ha empezado a celebrarse en esta Corte la conferencia periódica que los reverendos Padres Metropolitanos dedican a la paz y al bien de la Patria.

Con tal motivo se encuentran en Madrid la mayor parte de los cardenales y arzobispos de España.

Preside las reuniones, que durarán tres días, el cardenal Reig.

De provincias

ALMERIA

Los obreros del campo solicitan aumento de jornal

Almería 26.—Esta tarde se ha reunido la Junta de Reformas Sociales para intervenir en la cuestión planteada por los obreros del campo, que solicitan aumento de jornal. Fundan su petición en la carestía de la vida.

A la reunión asistieron representaciones de obreros y patronos.

BALEARES

El general Carbó

Palma de Mallorca 26.—Ha embarcado con rumbo a Valencia, desde donde continuará su viaje hasta Madrid, el teniente general don Francisco Carbó.

Despidióle las autoridades y comisiones militares.

BARCELONA

Las patentes de automóviles

Barcelona 26.—El Ayuntamiento ha acordado que el pago de las patentes de auto-

móviles de las paradas se rijan por el tipo de cuatro asientos, estableciendo una tarifa única de sesenta céntimos kilómetro.

Una agresión

Barcelona 26.—En el paseo de la Cruz Cubierta, Julio Gómez y Emilio Madera agredieron a Antonio Pescador, causándole varias heridas.

Iguórase el motivo de la agresión.

La Mancomunidad catalana y el régimen de descentralización administrativa

Barcelona 26.—El presidente de la Mancomunidad, señor Salas, al recibir hoy a los periodistas, manifestó que las bases aprobadas últimamente por la Comisión mixta de altos funcionarios del Estado y de representantes de la Mancomunidad, tienen extraordinaria importancia para el régimen de descentralización administrativa que figura en los planes del Gobierno, siendo muy natural—agregó—que las aludidas bases hayan despertado extraordinario interés entre los diputados.

Este ha sido el motivo de las reuniones últimamente celebradas en la Diputación, habiéndose acordado nombrar una comisión.

Terminó diciendo el señor Salas que probablemente el lunes próximo marchará a Madrid para gestionar algunos asuntos de interés para la Mancomunidad, entre ellos el de la incautación por una compañía telefónica de las líneas de la Mancomunidad, a los efectos de la indemnización que corresponde percibir por ello, y la aprobación del estatuto municipal, cuestión también de alto interés.

LA CORUÑA

Furioso temporal.--Barcos en peligro

El Ferrol 26.—Se ha desencadenado un furioso temporal.

Los semáforos participan a Capitanía general que el mar presenta un aspecto imponente, haciéndose peligrosísima la navegación.

Con grandes trabajos consiguieron alcanzar el puerto varios vapores que fueron

Soldados de Africa

Lo mismo si son de cuota, que de haberes, les conviene a sus familiares enterarse de la forma de optar a los beneficios que concede la Real Orden de 6 de Septiembre de 1919 (D. O. 205). Pidan condiciones, detalles y referencias de más de 350 soldados licenciados últimamente, a don José María de Lara, agente de negocios, en Madrid, calle Hortaleza, número 75 teléfono 53-57 M., y en Barcelona, Rambla de las Flores, teléfono 39-22 A.

sorprendidos por el temporal en alta mar. Dichas embarcaciones eran todas de la matrícula de Bilbao.

El temporal degeneró más tarde en ciclón de extraordinaria violencia.

Todos los barcos anclados en este puerto tuvieron que reforzar sus amarras.

Se ha visto en situación muy comprometida el buque escuela «Galatea», al cual se le habían soltado las amarras y fué a chocar contra el espigón del muelle.

Para salvarse del peligro que le amenazaba encendió el motor auxiliar, pero el peligro continuaba inminente.

En vista de ello, acudió a auxiliarle el remolcador «Galicia». A pesar de los esfuerzos realizados por la tripulación del remolcador no pudo conseguirse nada en favor del «Galatea». Entonces salió para auxiliarle otro remolcador de los que están al servicio de la Constructora Naval.

Entre los dos remolcadores consiguieron sacar al «Galatea» del lugar peligroso en que se encontraba.

Gracias al esfuerzo heroico de los tripulantes de los remolcadores, se salvó el buque escuela de estrellarse contra el espigón del muelle o de ser arrastrado mar adentro.

El puerto está cerrado a la navegación.

En el dique de «San Julián»

Ferrol 26.—Se encuentra varado en el dique de «San Julián» el cañonero «Marqués de la Victoria».

El teniente coronel Pereira

El Ferrol 26.—Ha llegado a ésta procedente de Madrid, para subir el arresto que le ha sido impuesto, el teniente coronel de Estado Mayor don Manuel Pereira.

Una conferencia

El Ferrol 26.—En el teatro Fontalba, ha pronunciado una interesante conferencia mister Ghil Carter, descubridor de la tumba de Tutenkamen, siendo interesantísima su disertación.

OVIEDO

Horrible galerna

Gijón 26.—Se ha desencadenado una furiosa galerna.

Algunas embarcaciones entraron de arribada forzada.

El huracán causó destrozos en algunas casas, haciendo volar sus chimeneas y ocasionando derribos y desmantelamientos de techumbres.

En una de las casas azotadas por el viento se produjo un incendio que se propagó a otras dos.

El huracán favorece la propagación del fuego, amenazando ocasionar mayores daños.

Se carece de más detalles.

Reina extraordinaria angustia, temiéndose por la suerte que hayan podido correr las embarcaciones, a las que sorprendió la galerna en alta mar.

PAMPLONA

Dos mujeres carbonizadas

Pamplona 26.—En el pueblo de Valeria de Aguilar, por haberse establecido un contacto entre un cable de alta tensión y el del alumbrado público, se originaron conatos de incendio en diversos lugares.

En una casa donde habitaban Petra Ma-

rín y su hija Francisca, se originó gran alarma a causa de los chispazos que se producían en la instalación de luz.

Temiendo que se produjese un incendio, Petra y su hija arrojaron agua a los hilos en el momento en que se desprendían los flexibles, cayendo al suelo y ante el temor de que se originara un incendio, Petra cogió uno de los hilos, recibiendo una descarga eléctrica que le ocasionó la muerte.

Su hija Luisa, que trató de auxiliarla, recibió otra descarga, quedando también cadáver.

Sufrieron quemaduras graves Ignacio García y Venancio Millán.

En otras casas se originaron, asimismo, accidentes, aunque no revistieron tanta gravedad.

El personal de la fábrica de energía eléctrica acudió para aislar los contactos, evitando que ocurriesen más desgracias.

El suceso ha causado gran impresión en el vecindario.

SEVILLA

Se interesa por la ciudad

Sevilla 26.—Ha marchado a Madrid el alcalde señor Vázquez Armero, para gestionar asuntos de interés para esta ciudad.

Hundimiento en una iglesia

Sevilla 26.—Esta mañana, a consecuencia de la lluvia, se hundió parte de la techumbre de la iglesia de San Lorenzo, donde se venera la sagrada imagen de Jesús del Gran Poder.

ZARAGOZA

Explosión en una fábrica

Calahorra 26.—En la fábrica azucarera establecida en esta población estalló un tubo de vapor, causando quemaduras graves a tres operarios.

La explosión produjo gran alarma.

Parte oficial de Marruecos

Se ha facilitado a última hora de la noche el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

«Zona oriental: La aviación bombardeó varios lugares cercanos a Sidi Dris.

El cañonero «Bonifaz» bombardeó con gran eficacia la costa inmediata a la isla de Iris, obligando al enemigo a abandonar el campamento que tenía establecido.

Zona occidental: Persiste el violento temporal de viento y agua, que inmoviliza a las columnas.

En la zona de Larache la guarnición de Sidi Dris ha sido evacuada de Mesharax a Tefer.

Del Extranjero

El embajador de España

París 26.—El presidente Herriot ha recibido al embajador de España señor Quinones de León.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a seis

Denuncias, infracciones y otras pequeñeces

La lista grande

El guardia municipal 75, Rafael Quirós, denuncia a Antonio Millán Marmolejo, que conducía un carro sin la tablilla de la matrícula.

—El número 36, Antonio Delgado, denuncia a Gumersindo Alvarez Carreras, que circuló por la calle Rodríguez Marín, con un carro antes de la hora ordenada por la Alcaldía.

—El número 29, Rafael Higuera, participa que la vendedora de patatas Pilar Maldonado Moyano no tiene el cartel anunciando el precio.

—El 37, Juan Benavente, da cuenta de que hay goteras en la montera del Mercado.

—El 80, Juan Jiménez, denuncia a Juan Moreno Gómez por verter aguas en la calle Alfonso XIII.

—El 43, José Reina, dice que Juan León Cordobés dejó un carrillo en la calle Gondomar.

—Se denuncia a Manuel Molina Castro por llevar caballerías sueltas por la calle.

—Por no llevar la gorra de reglamento, los guardias municipales números 54 y 81 denuncian a los aurigas José del Olmo Jurado y Enrique Alfaya Morales.

—El urbano número 15, José Burgos, denuncia a Antonio Ayllón que iba subido en un carro por la calle Gutiérrez de los Ríos.

—Por convertir en cuadra la calle Cardenal González, dándole piense a un burro, el urbano número 83, Joaquín Ansior, denunció a Juan Sierra Pedraza.

—Por diferentes causas son denunciadas Purificación García Campos, María López Lopera y Gracia Vivero Cabezas.

—El urbano de la sección montada, Rafael Moreno, sorprendió en la Corredera promoviendo escándalo, borracho, a Pedro José Rodríguez Rodríguez, que pasó a la comisaría de vigilancia.

— Estómago-Intestinos-Higado —
Especialista Bernal Blancafort.
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar.

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 676.

DOCTOR CABALLERO DENTISTA

Concepción, 15, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

SALOMÓN SABAL

Concepción, 16 y Doce de Octubre

Postre del día:

Pastel imperial. Fracción 100 gramos 80 céntimos.—Leed todos los días el postre del día.

BOLSAS

(POR TELÉFONO)

26 de noviembre 1924.

MADRID

Interior 4 por 100	69'90
Exterior 4 por 100	83'50
Amortizable 4 por 100	89'00
Amortizable 5 por 100 antiguo.	94'25
Amortizable 5 por 100 de 1915.	94'20
Tesoros—Enero.	101'40
Tesoros—Febrero	100'90
Tesoros—Abril	101'25
Tesoros—Noviembre	101'50
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	89'00
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	98'30
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	108'20
Cédulas Argentinas	77'25
Banco de España	566'00
Banco Hispano Americano.	348'00
Banco Español de Crédito	000'00
Banco Español del Río de la Plata	164'00
Compañía Arrendataria de Tabacos.	67'00
Unión Española de Explosivos	230'00
Azucareras preferentes	000'00
Azucareras ordinarias	105'65
Duro-Fuelguera	43'50
Madrid-Zaragoza-Alicante	54'00
Norte de España	335'00
Métropolitano Alfonso XIII	344'50
Tranvías	00'00
Francos	84'00
Libras Esterlinas	38'55
Marcos	33'82
Dólares	00'00
Liras	732'00
Francos belgas.	31'65
Francos suizos	35'45
Escudos portugueses	141'20
Florines	32'00
Pesos argentinos	295'00
Coronas austriacas.	568'00

BARCELONA

Interior 4 por 100	69'90
Exterior 4 por 100	83'40

Amortizable 5 por 100 antiguo.	94'10
Norte de España.	344'75
Madrid-Zaragoza-Alicante	334'25
Banco Hispano Colonial	337'50
Banco Español del Río de la Plata	000'00
Tabacos Filipinas	000'00
Francos	38'65
Libras Esterlinas	33'84
Marcos	00'00

BILBAO

Banco de Bilbao	00'00
Banco de Vizcaya	12'50
Banco de Urquijo	000'00
Crédito de Unión Minera	510'00
Ferrocarriles Vascongados.	000'00
Robla	000'00
Sota y Aznar	000'00
Nervión	000'00
Unión	000'00
Vascongadas.	000'00
Hidroeléctrica Ibérica	000'00
Hidroeléctrica Vizcaina.	000'00
Altos Hornos	131'50
Papelera Española	68'00
Resinera	265'00
Unión Explosivos	361'00
Duro Felguera	000'00

PARIS

Exterior	000'00
Banco Español del Río de la Plata	000'00
Río Tinto.	000'00
Madrid Zaragoza y Alicante	000'00
Norte de España	000'00
Ferrocarriles Andaluces.	000'00
Pesetas.	250'00
Libras Esterlinas	87'65
Dólares	18'93
Francos Suizos.	326'30
Francos Belgas.	91'65
Liras	82'20
Marcos.	000'00
Coronas Austriacas	26'65

LONDRES

Exterior	000'00
Pesetas	33'086
Francos	87'077

Francos Suizos.	23'099
Francos Belgas.	95'074
Liras	106'75
Marcos.	19'042
Florines	11'049

FOR LOS PUEBLOS

Detención de un reclamado

La guardia civil de Bélmez ha detenido al vecino de Pueblonuevo Sebastián de Santa María Marmolejo Rivera, el cual se hallaba reclamado por el juez de instrucción de Fuente Obejuna, a cuya disposición quedó el detenido.

Por lesiones

En Luque ha sido detenido por la benemérita el vecino de dicho pueblo Juan Canete Ortiz, quien agredió con una navaja de afeitar a su hermanastro Antonio Molina Vida.

Este resultó con una herida incisa en el dedo medio de la mano izquierda y otra en el índice de la derecha, ambas leves.

El detenido con el arma de referencia, que le fué intarvenida, quedó a disposición de aquel juzgado municipal.

Cómplices de hurto

La benemérita de Posadas ha detenido a los vecinos de aquella villa Antonio Martínez Llamas y Manuel Camacho López, los cuales habían adquirido en 13'50 pesetas nueve pares de cortes de calzado, valorados en 44 pesetas, los cuales adquirieron a dos sujetos desconocidos, siendo dichos cortes procedentes de un hurto realizado en un tren de mercancías.

Los detenidos con el calzado de referencia quedaron a disposición del juzgado de aquel partido.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

An Corsét Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio Fajas higiénicas para descensos las enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido de géneros de géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

Alvear.—Despacho de bebidas y vinos de todas clases. Vinos de Montilla de las Bodegas de Alvear. Vinos de mesa, tintos y blancos. Rioja de «Bodegas Bilbainas», desde las clases más selectas. Las marcas «Itzarra» y «Ederra» a pesetas 1,24 botella sin casco en tinto y blanco. Sidra vasca achampanada. Vinagres superiores. Servicio a domicilio. Pozo, Reloj, 1. Teléfono número 53.

Accidentes.—Asegurad a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella», de los accidentes del trabajo, incluso herida y de responsabilidad Civil sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Sub-director, Antonio Conrotte y Barbero, Plaza del Angel, 8 (San Hipólito), Córdoba.

Arriendo magnífico piso, calle Fernando de Córdoba, frente a la Estación. Razón enfrente, casa don Diego Monroy.

Autobús «España II».—Se alquila para pe-roles y otros servicios análogos. Se recomienda por su absoluta comodidad, precios reducidísimos.—Avisos: Porterías de los Circulos de Labradores y Mercantil, San Eulogio, 6 y Emilio Castelar, 44.

Ama de cria, primeriza, con 18 años, se ofrece para dentro o fuera de la capital. Razón Florentina Rosado, Leones, 61. Pueblonuevo del Terrible.

Encargado.—Para un horno de pan se necesita, confianza y buenos informes. Darán razón en la calle Sevilla, 13 o Almodóvar del Río (Panificadora).

Licencias.—Para obtenerlas tanto de caza como de armas y gestionar asuntos en los Centros oficiales de esta capital, diríjanse a la Agencia de Negocios de Francisco Fernández Estévez, Cister, 3. Córdoba.

Operarias.—Se necesitan en el almacén de aceitunas del Llano del Pretorio, 3, que sean jóvenes y en buenas aptitudes para el trabajo.

Pérdida de un cachorro podenco, berrando en colorado, embelado y rabo largo. Quien sepa su paradero, puede avisar calle Arenillas, número 29 y se gratificará si lo desea.

Por traslado de local se vende un escape-rate con cierre metálico de 2,85 por 1,14—luna viselada de 2,10 por 0,95, con cristalería interior, pescantes de hierro, entrepaños cristal e instalación eléctrica de seis lámparas. Razón Almodóbar del Río, Farmacia.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se vende una suerte de terreno, lindante con la carretera de los Arenales, con 70 fanegas de tierra, situada a dos leguas de Villaviciosa, clima seco y fresco, lo más sano de la sierra, descuajado de monte bajo. También se arrienda a pasto y labor. Tratar en Villaviciosa, Barroso Castillo, núm. 49.

Se vende papel usado en esta Administración.

Tutankamen, genial creación de «La Serós» y las grandes novedades musicales, se venden siempre Claudio Marcelo. 13.—Viuda Martínez Rucker. Córdoba.—Pedidos por correo.

Se ofrece modista de confección para trabajar a domicilio o en su casa. Razón Alcántara 13, Amalia Valenzuela.